



## PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE

**ECOLE : Ecole Louis Fiori**

**DATE : Le 19/06/2020**

**Adresse : RD1**

**Durée : 2h**

**06510 Carros Village**

– Membres titulaires (IEN, Représentants des Parents, Enseignants, Représentants de la collectivité, DDEN)

DDEN : Madame PASSERON

Enseignants : Mr LEPRAT – Mme VAYSSETTE – Mme BOULLENGER – Mme GAUTHIER – Mme BURGÉ – Mme LOPEZ

Représentants des parents d'élèves élus : – Mme PEGORER – Mr THIEME

Représentant de la collectivité : Mme FRANCO

Personnel ATSEM : Mme ECAUVRE

Représentante du périscolaire : Mme KHADRAOUI

Représentants de l'association Les Pitchouns de Fiori : Mme BERTELLI, Mme BERGEROLLE, Mme LESCURE

Représentante de l'association de l'école du village : Mme POZZOLI

– Mme FAMELART, Inspectrice de circonscription, ne peut être présente étant prise par d'autres obligations professionnelles.

### ORDRE DU JOUR :

- ***Cadre de la crise sanitaire liée au COVID-19***

Le directeur (schéma d'organisation joint au PV du conseil) :

Suite au confinement, un schéma d'organisation a été mis en place afin d'accueillir les enfants et les personnels dans le respect du protocole national. Une signalétique spécifique a été installée, des jeux ont été peints dans la cour, une classe a été transformée pour faire des activités sportives, des séances quotidiennes de « fit danse » ont été proposées dans la salle de motricité dans le cadre du parcours santé. La mairie a aussi proposé des interventions sportives en élémentaire pendant deux semaines.

La capacité était limitée à 15 enfants en élémentaire et 10 en maternelle selon le protocole national. En maternelle, cette capacité a pu être atteinte mais en élémentaire il fallait respecter aussi la limite d'une personne pour 4 m<sup>2</sup>. Nous avons donc pris les métrages précisés sur les plans de l'école auxquels nous avons retiré les dimensions des placards afin de calculer les capacités de chaque classe.

Par conséquent, la capacité d'accueil initialement prévue à 40 a été élargie à 58 élèves puis 63 élèves sur le temps scolaire. Sur le temps périscolaire, l'accueil pour la restauration est passé de 40 à 60 enfants.

La première semaine, 36 élèves ont repris les cours pour atteindre 86 cette semaine dont 15 sont prioritaires.

Un roulement a été programmé pour accueillir tous les enfants volontaires de l'école. **Aucun enfant n'a été refusé, les parents ont tous pu choisir les jours.** Des attestations ont été produites par le directeur pour les parents qui en faisaient la demande.

Les enfants prioritaires (parents gestionnaires de la crise) et les enfants en difficulté scolaire ont été accueillis 3 à 4 jours selon les besoins.

Les 7 enseignants ont gardé le contact avec les familles et 3 ont pu poursuivre dans le respect des textes le télétravail puisqu'ils avaient un jour libéré par semaine. Toutefois, ces 3 enseignants ont fait le choix de rester sur la structure afin d'accompagner les enfants dans la gestion des gestes barrières.

A partir du 22 juin, le protocole a été modifié une dernière fois, obligeant tous les enfants à revenir tous les jours jusqu'au 3 juillet. 143 élèves sont prévus sur la structure. Principaux changements : obligation

scolaire, plus aucune règle de distanciation en maternelle, plus de règle de distanciation dans la cour pour les élémentaires, règle d'un mètre de distance en latéral ou en face à face dans les lieux fermés pour l'élémentaire. Enfin, dans une deuxième version du protocole, on trouve ceci :

"Si la configuration des salles de classe (surface, mobilier, etc.) ne permet absolument pas de respecter la distanciation physique d'au moins un mètre, alors l'espace est organisé de manière à maintenir la plus grande distance possible entre les élèves"

On conserve les entrées et récréations décalées, le nettoyage des mains et le non brassage des classes sauf en maternelle.

Dans toute cette période, des remerciements sont adressés aux atsem et aux agents de la restauration et du nettoyage qui ont accompli jour après jour un travail considérable de nettoyage et d'accompagnement des enfants et des enseignants dans la gestion de cette crise.

- **Bilan des projets pédagogiques de l'année 2019-2020**

**Projets de classe, 100% EAC et classe transplantée :**

Le directeur :

**Parcours artistique :**

Grâce au 100% EAC choisi par la mairie de Carros les classes bénéficient de l'intervention d'artistes lors des ateliers, de visites des lieux artistiques, de spectacles. Toutes ces actions s'inscrivent dans le cadre du Parcours EAC qui respecte les 3 piliers : rencontres, pratiques, connaissances.

- Après le 14 octobre avec la projection pour Cinéalma du film d'animation 'Pachamama' de Juan Antin, les enfants ont profité, grâce à la mairie et au Forum, de spectacles :

Cycle 1 : le spectacle « le tout petit ciné concert » + 5 séances de projet musique par classe + une visite à la médiathèque

Cycle 2 : "We are Monchichi" le 27 mars **annulée suite à la crise sanitaire.**

Cycle 3 : « Hocus Pocus » le 14 février

+ projet chorale **abandonné suite à la crise sanitaire.**

- Visites et ateliers au CIAC avec une première exposition de Geneviève Roy en lien avec la nature et une seconde avec la collection de Frédéric Ballester : Jeudi 12 mars les CM1-CM2 ; **les autres interventions ont été annulées suite à la crise sanitaire.**

Projet reboisement : les parents avaient demandé où en était ce projet (évoqué lors du 1er conseil d'école). Nous n'avons pas eu de nouvelles de ce côté-là.

**Parcours citoyenneté :**

- Vivre ensemble : mise en œuvre d'ateliers philosophiques en lien avec la venue de Frédéric Lenoir à Carros en juin dernier (un animateur de l'association SÈVE interviendra dans l'école auprès des ce2/ cm1/cm2 à partir du mois de mars. **Projet abandonné suite à la crise sanitaire en principe reprogrammé à la rentrée.**

- Copains vigilant pour lutter contre le harcèlement et l'éviter. **Projet abandonné suite à la crise sanitaire.**

- Partenariat avec la métropole, avec la prévention routière en CM1 et CM2 **annulé suite à la crise sanitaire..**

- Partenariat avec la gendarmerie pour le passage du permis Internet en CM2 les 10 et 31 janvier 2020. 22 élèves ont obtenu leur permis sur 27.

**Parcours Santé :**

- Intervention de l'infirmière scolaire en CM2 pour la formation aux gestes qui sauvent. **Projet abandonné suite à la crise sanitaire. Remplacé par une intervention de sensibilisation au COVID pour toute l'école.**

- Les projets EPS doivent répondre aux quatre domaines de compétences suivant :

*Produire une performance maximale, mesurée à une échéance donnée*

*Adapter ses déplacements à des environnements variés*

*S'exprimer devant les autres par une prestation artistique et/ ou acrobatique*

*Conduire et maîtriser un affrontement collectif ou interindividuel*

Les projets ont été abandonnés et remplacés après confinement par des interventions d'une heure dans chaque classe d'élémentaire début juin (pendant 2 semaines).

- La classe transplantée : **Projet abandonné suite à la crise sanitaire. Parents remboursés intégralement par l'école.**

- Projet de réorganisation de la BCD dans le hall des classes (espace plus important) et BCD actuelle transformée en salle de réunion et rangement matériel pédagogique. Sera active dès que les conditions sanitaires s'amélioreront. Le nouveau photocopieur a été installé avec un compteur par enseignant et la possibilité de la couleur. Les enseignants déplorent que les ordinateurs ne soient toujours pas connectés au photocopieur.
- Les parents demandent si les enfants peuvent profiter des vacances apprenantes. Il n'y en aura pas sur l'école Fiori. Mais les parents souhaitent être informés de la démarche à suivre. Le directeur confirme que ce sera fait.
  - Les livrets scolaires « LSU » pour les élèves d'élémentaire sont bientôt disponibles sur le site <https://educonnect.education.gouv.fr>

### **Préparation de la rentrée 2020 pour les futurs collégiens :**

- ✓ Vœux réalisés par les familles : Ils ont tous été acceptés.
- ✓ Inscriptions terminées.
- ✓ Réunion d'harmonisation réalisée le 16 juin afin de préparer les classes.
- ✓ Un livre sera offert aux CM2 par le ministère de l'Education.

**Préparation de la rentrée 2020 des 15 PS :** cette année, les enfants de maternelle qui feront leur première rentrée le 1er septembre 2020 n'auront pas la possibilité de visiter l'école avec leurs parents au mois de juin.

- ***Conseil des élèves***

L'absence de lunettes dans les toilettes de la cour (et un sur deux à l'étage) a fait l'objet d'une fiche de travaux transmise par le directeur. Intervention réalisée.

- ***Bilan de la comptabilité OCCE et des financements de la mairie***

Le directeur : Le solde de l'année actuelle est de 3524.90€. Les familles de CE2-CM1 ont été remboursées suite à l'annulation du séjour pédagogique.

Concernant les moyens alloués à l'école par la mairie : sur les 6958 € mis à disposition, 6851.79 € ont été investis essentiellement dans l'achat de fournitures et de papier, de jeux pédagogiques et de manuels pour les classes. Le solde créditeur de l'école L. Fiori est de 106.21€. Nous passons maintenant sur les crédits 2020-2021.

Sur les crédits 2020-2021, 3352.30€ ont déjà été investis pour les commandes de fourniture scolaire.

- ***Bilan des travaux entrepris cette année et travaux envisagés***

Le directeur : Remerciements adressés à la mairie et à la métropole pour les travaux déjà réalisés.

Rappel : La réfection complète de la cour est prévue cet été. La souche sera retirée et si les finances restantes sont suffisantes, l'achat de nouvelles structures pour les enfants est envisagé.

La classe de CP-CE1 a été inondée à plusieurs reprises. La mairie fera le nécessaire lors de la réfection de la cour

Une fiche de travaux a été faite pour réparer la douche du 2ème étage pour éviter les mauvaises odeurs.

Fin des travaux de la réalisation du parking du microsite prévue pour septembre.

Travaux demandés par les parents : détection automatique pour la lumière extérieure de l'école et eau tiède pour faciliter le lavage des mains.

- ***Sécurité et protection des enfants dans et hors de l'établissement***

Le directeur : Tous les exercices ont été réalisés avec succès.

DEMANDE DES PARENTS : Où en est la signalisation en amont de l'arrivée du parking du bas et le changement de sens de circulation ? En attente de la réponse de la mairie.

La Mairie le note, mais c'est à voir avec la métropole.

- ***Bilan des activités périscolaires***

La directrice du périscolaire présente le bilan.

DEMANDES DES PARENTS lors du 2<sup>ème</sup> conseil: certains enfants auraient été évincés de certaines activités – Les lers arrivés seraient les premiers servis et certains se sentiraient isolés dans la cour. Il faudrait s'assurer que tous les enfants ont accès aux activités qui leur plaisent.

Les parents demandent également un rallongement du périscolaire jusqu'à 18 h 30.

Concernant les problèmes avec les animateurs, les parents avaient émis le souhait de rencontrer la Mairie et d'être informés des sanctions prises. Ils sont dans l'attente de cette information. Les parents ne sont pas satisfaits de la réponse apportée. Ils avaient demandé l'éviction de l'école des animateurs.

Réponse de Leïla : il faut un animateur pour 14 enfants. Et on ne peut pas augmenter le nombre d'enfants s'il n'y a pas

d'animateur.

Les parents demandent à ce qu'on aille vers les enfants pour solliciter ceux qui n'osent pas exprimer leur avis.

L'animation a mis en place une rotation sur 2 jours pour les plus petits, pour que tout le monde puisse faire une activité sport.

Mme Khadraoui annonce que l'année prochaine, elle ne sera plus sur l'école. Viviane Demaret la remplacera.

Concernant le rallongement du périscolaire jusqu'à 18 h 30, la Mairie annonce qu'il y a eu par le passé des demandes mais peu d'inscrits réguliers. Une enquête sera réalisée à la rentrée.

Concernant les animateurs, l'un d'eux a eu un recadrage et l'autre a été sanctionné (avertissement sur le dossier).

Les parents rappellent qu'ils aimeraient ne plus avoir cet animateur sur l'école.

Un des représentants de parents élus précise que certains parents ne sont pas sereins.

### ***Règlement scolaire***

Une modification avait été demandée au précédent conseil concernant les portables et les montres connectées.

Article 2.4 : « Le portable **ou les montres connectées sont tolérés** sous conditions dans l'enceinte de l'école pendant le temps scolaire. **Ils doivent**, d'une part être **éteints** dès que l'enfant franchit le portail de l'école, d'autre part rester au fond du cartable. En cas de non-respect de ces conditions, **l'outil numérique** sera confisqué et consigné dans le bureau de la direction jusqu'à ce qu'un des parents vienne le récupérer. »

- ***La restauration scolaire***

Le directeur informe : Les repas continuent d'être améliorés en terme de qualité et un élément bio est toujours présent chaque jour. Un repas végétarien est aussi présent chaque mois.

Remarques des représentants de parents au conseil n°2: un rattachement à la cuisine centrale de Nice est-il prévu ? Ce n'est pas à l'ordre du jour, et seul le cabinet du Maire peut y répondre.

- ***Bilan des actions et renouvellement des membres du bureau de l'association « Les Pitchouns de l'école L. Fiori »***

Le directeur :

L'ancienne association est clôturée et un chèque est remis à l'école. L'argent sera investi dans la BCD.

Le rendez-vous est pris avec la banque pour clôturer les comptes et donner le reliquat en septembre à l'école.

Remerciements renouvelés à l'association des Pitchouns qui a largement participé aux projets de l'école et qui a aussi organisé de belles manifestations pour les enfants.

Il avait été annoncé que sans nouveaux membres du bureau, l'association serait clôturée.

Sans association, les manifestations habituelles (goûters, carnaval, kermesse, fêtes de Noël, sorties de fin d'année) n'existeront plus.

Deux parents de l'école se sont manifestés et ont déjà procédé au renouvellement du bureau le 17 juin : Les deux parents courageux et motivés sont Mme Bergerolle et Mme Lescure.

Mme Bertelli fait un petit bilan de leurs actions. Après avoir démarré avec 400 €, et après les manifestations comme halloween, marché de Noël, bourses aux livres, il y a un fond de 2500 €.

- ***Effectifs et répartition des élèves pour l'année scolaire 2020-2021***

15 PS ; 17 MS ; 21 GS ; 17 CP ; 18 CE1 ; 26 CE2 ; 12 CM1 ; 20 CM2

Ce qui fait un total de 146 élèves pour 53 en maternelle et 93 en élémentaire.

Les répartitions seront bientôt réalisées en conseil des maîtres.

Fournitures scolaires bientôt disponibles sur le site de l'école et sur le site [www.rentreediscount.com](http://www.rentreediscount.com)

- ***Projets pour l'année scolaire 2020-2021***

Les projets proposés par la mairie seront relancés et l'école devra en faire la demande.

Le projet en maternelle est d'ores et déjà renouvelé.

Les ateliers philo reprendront.

Les séances de natation, les activités sportives avec intervenant pour l'élémentaire et l'accès aux structures pour les maternelles seront de nouveau possible.

Les maternelles ont eu confirmation du report de leur projet culturel.

La sécurité routière, le permis Internet, les interventions sur l'environnement avec la Métropole et l'opération

« nettoyons la nature » sont des actions qui seront reconduites.

Deux séjours classes vertes ont été confirmés pour le printemps 2021.

Le poste fléché anglais n'existera plus sur l'école mais n'aura pas de répercussion sur les apprentissages de la LVE.

**POINTS ESSENTIELS DE LA REUNION :**

- Projets de l'année et 100% EAC
- Travaux de la cour de l'école
- Gestion de la crise sanitaire

**RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU CONSEIL : (joindre la délibération éventuelle s'il y a lieu)**

–

Fait à Carros, le 19 juin 2020

Le Président  
Mr Leprat  
du Conseil d'Ecole : M. Leprat

Le Secrétaire  
Mme Gauthier  
de séance : Mme Gauthier